

## 令和6年度原爆と人間展 主な来場者メッセージ

NO	年齢	感想
1	10代	私は昨日（8月6日）8時15分、79年前の被爆者の気持ちを考えながら生活しました。昼、ご飯を食べるたび「このおいしさ、しあわせさが79年前は、きっとたべられなかったんだらうな。」テレビやアニメをみるたび「79年前は、こんなぜいたくしてはいけないんだな。」とおふろへはいると「こんなにあたたかくて、きもちのいいおとはしてはいけない、出来ないんだらうな」と思い、夜、ふとんへ入ると「ああ、きつとこの幸せは、今だけじゃなくて79年前にもきつとあったんだ、平和はあったんだ。戦争はぜったいだめだ。人が死んで平和なんてきつとこない。世界を守らなきゃ。」
2	30代	ひと月前にこちらに引越してきた者です。以前は岡山県にいたこともあり、広島原爆とは幼いころから考えさせる授業が多くありました。戦争を体験された方がご高齢になり、語りついでいくのが厳しくなっている今こそ、こういった展示はとても大切であると感じました。恒久平和をいつまでも願っております。
3	40代	生きる尊厳さえ一瞬にして破壊される。どうして生まれて来た意味を悲惨な感情で終えるのか。今日この展示で観させて頂いた感情を幸福へと変えていきたい。自分と家族へ。
4	40代	悲惨な状況を伝える絵と文の数々に心が痛みます。平和に感謝すると共に、世界中で平和が実現する事を願います。地震が心配されますが、防潮堤のためにも平塚海岸樹林帯は守って頂きたいです。
5	40代	学校ではもちろん、はだしのゲンを見たり、NHKで学び、とても心痛く思います。平和な日本でありますように
6	50代	現地の資料館に行ける機会がないのもっとたくさんの展示物を見れたらと思います。
7	50代	空を気にすることなく歩ける世界に

NO	年齢	感想
8	60代	展示を拝見してイメージが強くなりました。このような展示を毎年継続していただきたく思います。
9	60代	核禁止条約の批じゅんを1日も早くしてもらいたい。
10	60代	ちょうど、うでにやけどをしたところです。じごくのような絵の中に戦争のいきつくところを見ました。どうか、二度と、このようなことがおこりませんよう。
11	70代以上	見学しました。原爆使用禁止。原爆を無くそう。日本は唯一の被爆国です。二度と繰り返してはいけない。ロシアのウクライナ侵攻、イスラエルとパレスチナの紛争、早く終結しますように。
12	70代以上	「お気軽に御覧下さい」とパネルに記してあるが、あまり適切な言葉とは思えなかった。
13	70代以上	原爆と人間展、どなたが画像（撮影）されたのかな？氏名年齢を書き、その時の画像が思いのまま書かれていました。参考になりました。どうも有難うございました。
14	70代以上	戦争は、とてもおそろしい、でも人間がやることです。多くの人の命をうばってしまう原爆はなくすべきです。
15	70代以上	見るのはつらい。戦争はダメです。
16	70代以上	パレスチナ・ウクライナの平和を祈る。

NO	年齢	感想
17	不明	ヒロシマ、ナガサキ 79 年すぎても世界各地では戦争が続いている。平和をしっかり考えるべきでは！！
18	不明	8月の夏が来るたびに、広島、長崎を思い出します。戦争はいやです。世界から戦争がなくなる日を願います。
19	不明	原爆のおそろしさがつたわってきました。次の時代の子供達が知ってほしい。
20	不明	平和がだいすき、戦争はいやだ、みんな不幸になってしまう。